



Vie de l'Eglise à Montfermeil

- FRANCEVILLE Tel 01 43 30 33 28
- Les COUDREAUX Tel 01 45 09 84 04
- St PIERRE & St PAUL Tel 01 43 30 42 83

Internet : www.catholique-saint-denis.cef.fr

-Juin 2003 N° 38-

Avec l'Esprit-Saint, Soyons au service de la Communion !

En ce jour de Pentecôte, à St Pierre St Paul et à Franceville, et dans bien d'autres lieux, beaucoup seront « *de communion* ». Un neveu, une petite-fille, un filleul feront leur Communion Solennelle.

Au moment où Jésus ressuscité s'offre dans le sacrement de l'Eucharistie à celui qui croit, nous vivons un moment de communion intense. C'est bien plus fort que sur le stade pour la Coupe de France, puisqu'il s'agit de l'union de nos libertés et de donner sens à notre vie.

La première lecture de la messe d'aujourd'hui nous dit bien que *la force du Christ ressuscité qui*



nous est donnée par l'Esprit-Saint, nous permet de surmonter les différences culturelles.

Au tout début de l'Eglise, ce sont les Médes, les Parthes etc...

Aujourd'hui, c'est nous tous avec la diversité de

nos origines et de nos personnalités.

Que cette fête de Pentecôte nous fasse prendre conscience que nous sommes tous « *de communion* », ou plus profondément, que notre vocation baptismale nous met « **au service de la Communion** » entre toutes les personnes.

Père Pierre GUIBERT

LE CHRIST RESSUSCITE ANIME TOUTES NOS SOLIDARITÉS

Etre au rendez-vous avec Jésus...Quelle joie !

« Nous sommes partis un petit groupe à la fête diocésaine de la solidarité à st Ouen.

Arrivés sur place, le cœur joyeux, des groupes de jeunes, de chrétiens étaient déjà rassemblés.

Différents Espaces étaient proposés. J'ai fait le tour des pôles : l'emploi, la santé, l'éducation, les prisons, les urgences, les partenaires des églises, les cités, le logement, l'international... Dans ces Pôles se tenaient des débats organisés par des responsables d'actions. Chacun pouvait participer selon son cœur.

Dans chaque espace, des photos des équipes bénévoles et de diverses actions étaient exposées, des paroles aussi, et des témoignages. Parfois, on pouvait s'exprimer sur des panneaux.

Divers documents d'informations étaient à disposition.

Un accueil chaleureux, un partage de foi m'a permis de voir la solidarité en œuvre avec divers groupes et les engagements pris pour être à la suite de Jésus.

- Jésus nous a dit « aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés ».
- *Nos solidarités sont là pour mettre en pratique l'amour de Dieu.*
- *Nous sommes invités à prendre conscience de l'amour de Dieu à travers nos solidarités.*

Une table ronde s'est tenue sur le thème **la solidarité de proximité et la solidarité mondiale**. Vaste sujet qui peut nous faire réfléchir à notre condition humaine dans les difficultés que nous rencontrons et que nous partageons. Y participaient diverses personnalités, dont notre Evêque *Olivier de Berranger*.

(Suite de la page 2)

Ensuite, ce fut la célébration œcuménique menée par l'Evêque et animée par des responsables de mouvements et par des jeunes.

J'ai apprécié tout particulièrement une prière chantée en grec et en arabe, et aussi l'écoute d'un pasteur.

Nous mettre à l'Ecoute de Dieu, cela nous permet d'être à l'Ecoute des Autres.

A la prière du *Notre Père*, chacun a eu une fiche où figurait une Parole de Dieu : « *J'avais faim et vous m'avez donné à manger* » . Nous devions ajouter sur la fiche une parole d'homme, puis l'échanger avec notre voisin. J'ai reçu « *donnons-nous la main* »

Au chant final, nous avons chanté en chœur « *compagnons d'humanité* » en nous donnant la main. J'ai pu sentir en moi cet Amour de Dieu que chacun de nous reçoit.

J'ai été très touchée par ce que j'ai vécu avec mon cœur et entendu dans les rencontres avec les uns et les autres : un partage, une parole, un sourire, une poignée de main...

Une journée inoubliable.

Dieu est Amour, j'en suis certaine, il se montre à qui ouvre son cœur... »

Michelle DUFRANCATEL.

Ce témoignage d'une participante à la fête diocésaine de la SOLIDARITE, nous fait penser à un geste de solidarité qui a eu lieu, il y a quelques temps aux Coudreaux.

« *Dans le quartier, une famille de « gens du voyage » est victime de plaintes anonymes, téléphonées à la mairie de Montfermeil.*

Avec mon mari, nous avons pris l'initiative d'une pétition en leur faveur : nous l'avons rédigée, expliquant que cette famille ne gênait personne, vivait en bons citoyens avec le voisinage.

Nous avons pris notre « bâton de pèlerin » et sommes allés dans toutes les maisons de la rue expliquer et chercher des signatures... Nous avons été bien reçus chez tous les voisins, même chez ceux que nous connaissions très peu.

Un double objectif a été atteint :

- ♦ *Solidarité avec « les gens du voyage »*
- ♦ *Se connaître et créer des liens avec les voisins.*

Madeleine LARCHE - Les Coudreaux.

Vie de l'Eglise

En ce dimanche 7 jeunes feront leur Communion solennelle dans notre Paroisse de Franceville et 22 dans la Paroisse de « St Pierre St Paul ».

Le vendredi 13 juin salle de la paroisse saint Louis 13, rue Etienne Dolet à Bondy : vidéo : « La Bible première découverte »

Le lendemain matin autre vidéo : « Jésus de Christ » « pour vous, qui sui-je ? »

Dimanche 15 Juin, il y a une deuxième quête pour « le Denier de St Pierre »

Nous pouvons lire dans l'encyclopédie « Théo » : « ... à partir de 740 (!) les chrétiens anglais furent les premiers à verser un véritable impôt, « le Denier de Saint - Pierre ».

Cette pratique était tombée en désuétude quand la perte des revenus liés à la possession des Etats pontificaux incita à la remettre en vigueur à partir de 1870. Le « Denier de St Pierre est recueilli dans toutes les églises catholiques au cours d'une quête annuelle faite le jour de Saint Pierre 29 juin (ou quelques jours.... avant à cause des vacances scolaires)

Notre évêque annonce déjà que le Pèlerinage annuel à N. D. des Anges aura pour thème : « L'Eglise, quel chantier ! Tous concernés ! »

Dimanche prochain, ce sera la Première Communion pour 12 enfants de notre Paroisse.

Comment remercier les catéchistes qui dans les paroisses, se dévouent de tout leur cœur pour transmettre la Foi de l'Eglise aux enfants..

Mardi 11 juin : Rencontre de l'E.A.P.

Vendredi 13 juin Rencontre des Catéchistes des deux paroisses.

Calendrier de la semaine

Samedi 7 juin 18 H. Messe anticipée de la très grande fête de Pentecôte, pour Michel DONADINI

Dimanche 8 juin 10 H. Messe pour Ginette KARLESKIND, Messe de Communion Solennelle dans notre paroisse.

Mardi 10 juin 9 H. Messe en l'honneur de la Sainte Vierge

Mercredi 11 juin, 9 H Messe pour Joao RODRIGUES

Jeudi 12 juin 20 H pour Luc CHOPINET

Vendredi 13 juin 9 H. Messe pour Maurice GOUJET

Samedi 14 juin 18 H. Messe anticipée de la Fête de la Sainte Trinité, pour Rodolphe LAMA

Dimanche 15 juin 10 H. Messe de Première Communion pour 12 enfants de notre paroisse



PRIERE D'UN TOURISTE

- Me voici devant TOI Seigneur.

- Pourquoi ?

- Je ne sais pas très bien. L'église était ouverte... je suis entré... j'ai fait le tour... Et puis, j'ai pensé à TOI. Toi, Dieu que j'ai peut-être oublié mais qui demeures au plus profond de moi. Je me rappelle que tu m'as

créé à ta ressemblance. Et cette marque en moi, elle est toujours présente... même si je n'y pense même pas.

- Oui, c'est peut-être TOI qui m'as fait un petit signe discret mais amical. Alors que dire ?

- Oh ! peut-être rien. Simplement passer quelques instants devant TOI puisque j'ai le temps, je suis touriste. Jésus, TON FILS, a bien passé plus de trente années de sa vie avec nous. Alors, moi je peux bien prendre quelques instants.

- Oui, réveille en moi ta présence, ton Amour; ta joie, ta fidélité, ton pardon.

- Et puis, j'en profite pour te dire tout ce que j'ai au fond du cœur : mes joies... mes espérances... mes soucis... mes inquiétudes... mes peines... mes échecs... Oui, je te confie tout ce que je suis, tout ce que je voudrais être.

- Je te confie aussi ceux que j'aime... ceux que j'ai beaucoup de mal à aimer... Je te confie le monde : ses grandeurs et ses misères.

- Tu vois, Seigneur! ça fait du bien de prendre un petit moment pour se rencontrer; pour se parler. Au fond; c'est pas si compliqué que ça de parler avec TOI ! Après tout, on est de la même famille : Tu es mon Père, je suis ton fils... C'est, je crois, des choses comme ça que nous a dit Jésus : Ton Fils premier; ton aimé, notre grand frère.

- j'essaierai même, quand je ne serai plus touriste, de recommencer de causer avec TOI.

- Seigneur; je te dis « au revoir », parce qu'un touriste, ça ne reste pas longtemps à la même place, sinon, on n'est plus touriste.

Mais Seigneur; tu peux m'accompagner; marcher avec moi, tu es si discret que personne ne te verra, mais moi, je saurai que tu es toujours avec moi.

Texte recueilli par Madame BOURSETE

CAMP DU JURA

Pour les 11-14 ans

(Hébergement sous tente)

A la Mainmorte – Chaumont

près de Saint Claude (39)

Du 8 au 28 Juillet 2003

Transport par le train

Inscription : Sœur Paule Mansat

Paroisse des Coudreaux Montfermeil

Tél : 01 45 09 84 04

Prix du séjour (transport compris) : 15 Euros par jour

Retenez bien cette date !

Dimanche 22 juin

Fête paroissiale St Pierre-St Paul

- * **Messe à 11 heures** (à l'église)
- * **Puis à la salle V. Hugo** (angle rues H. Barbusse/V. Hugo) :
 - ♦ **Repas en commun** tiré du panier
 - ♦ **Kermesse** à partir de 14 H30

Jeux, Ventes diverses, **Buvette** ...

! VENEZ TOUS ET INVITEZ VOS AMIS ET VOISINS !

L'VEIL A LA FOI A ST PIERRE ST PAUL

Les 4, 7 ans s'ouvrent à la foi...

Découverte...

Notre équipe est née d'une volonté d'accompagner les plus jeunes vers un éveil à la foi. Nous sommes cinq mams et nous rassemblons 18 enfants de 4 à 7 ans et demi.



Cela se passe au presbytère, un samedi par mois (de 10H30 à 11H30), et depuis novembre dernier.

Il y a dix garçons et huit filles, qui fréquentent pour la plupart l'école Ste Jeanne d'Arc de Montfermeil, mais aussi l'école du Centre, et trois enfants viennent de Clichy-Sous-Bois.

Chaque séance commence par un chant, puis nous parlons sur le thème choisi à l'avance par l'équipe. Nous lisons un passage de l'Evangile en rapport avec le thème, et nous chantons. L'activité manuelle est toujours liée au thème. Ensuite, nous allons vers le « coin prière », et demandons le silence. Nous lisons et commentons une courte prière. Après avoir fait notre signe de croix, nous terminons par un chant.

Les enfants rentrent chez eux avec le travail manuel qu'ils ont réalisé, une copie du déroulement de la rencontre (chant, lecture, prière), des images d'Evangile à colorier. Les enfants semblent ravis. Certains voudraient rester plus longtemps, d'autres expriment le désir de se revoir plus souvent. Le petit Max, âgé de 5 ans, a souhaité être baptisé pour, nous a-t-il déclaré, « devenir un enfant de Jésus » !

Toutes ces rencontres se déroulent avec la joie et l'enthousiasme des enfants. Ils attendent avec impatience le samedi 4 octobre, date de la reprise de nos rencontres !

Notre équipe serait heureuse d'accueillir de nouvelles personnes, afin que les enfants poursuivent leur découverte du Christ.

A la messe de la « Fête Paroissiale » du 22 juin, les enfants seront tous heureux de participer en chantant.

Toute l'équipe vous souhaite de passer d'agréables vacances.

Isabelle LAMPL - St Pierre St Paul